

Pemerintah No. 42 Tahun 2006 tentang pelaksanaannya. Dengan adanya peraturan tersebut, tanah wakaf dapat difungsikan sebagai salah satu pengembangan kehidupan dalam lingkup keagamaan dan kemasyarakatan khususnya bagi pengembangan agama Islam dalam rangka mencapai kesejahteraan materil maupun spiritual.

Wakaf mendapatkan perhatian tersendiri dan teorinya dibicarakan secara terperinci khususnya dalam kitab-kitab fiqih. Tetapi dalam prakteknya dikalangan umat Islam wakaf mempunyai banyak masalah. Permasalahan itu bukan saja muncul dari masyarakat Islam Indonesia melainkan juga terjadi di negara-negara Islam. Adapun masalah yang dihadapi adalah terkait tidak jelasnya status wakaf yang diwakafkan sebelum adanya ketentuan penyertifikatan dan pendaftaran tanah secara resmi. Dalam kondisi demikian memungkinkan munculnya permasalahan antara lain penarikan kembali tanah wakaf oleh ahli waris *wakīf*, bahkan bisa saja terjadi pada *nāzīr* yang tidak mengakui adanya ikrar wakaf yang pelaksanaannya hanya melalui lisan saja tanpa disertai bukti tertulis resmi.

Berkaitan dengan hal tersebut, ketika terjadi bencana alam berupa semburan lumpur panas Lapindo yang terjadi pada 29 Mei 2006 didekat sumur eksploitasi Banjarpanji-1 di Desa Renokenongo, kecamatan porong, Kabupaten Sidoarjo, Jawa Timur. Suhu dipermukaan pusat semburan berkisar 1000 C. Ahli Geologi mengenali semburan ini sebagai proses mud volkano

2. **Muhammad Agus Muslim, dalam skripsinya yang berjudul *Tukar Guling Wakaf Produktif Kebun Apel Di Desa Andongsari Kecamatan Tukur Kabupaten Pasuruan (Prespektif Hukum Islam)*. IAIN Sunan Ampel Surabaya-Syariah/AS Tahun 2009.** Skripsi ini membahas tentang bagaimana pelaksanaan wakaf produktif kebun apel di Desa Andongsari Kecamatan Tukur Kabupaten Pasuruan dan bagaimana tinjauan hukum Islam terhadap tukar guling wakaf produktif kebun apel di Desa Andongsari Kabupaten Pasuruan. Hasil penelitian menyimpulkan bahwa pelaksanaan wakaf produktif kebun apel di Desa Andongsari Kecamatan Tukur Kabupaten Pasuruan terhadap serangkaian aktifitas dan menjalankan wakaf yaitu kemitraan dan pendanaan yang dibebankan sepenuhnya kepada pihak petani penggarap yang mengelola wakaf kebun apel, menurut Islam pelaksanaan wakaf produktif kebun apel di Desa Andongsari Kecamatan Tukur Kabupaten Pasuruan adalah sah karena telah memenuhi rukun dan syarat wakaf dalam hukum Islam.¹⁰
3. **Analisis Hukum Islam Dan UU Perwakafan Terhadap Peralihan Wakaf Masjid Jami'ul Muttaqin Di Desa Petiyintunga Kecamatan Dukun Kabupaten Gresik.** Skripsi ini ditulis oleh Fitriatus Sholikhah Nim C01208066 Tahun 2012. Dalam karyanya menyimpulkan pemindahan atau peralihan tanah wakaf terjadi setelah ada salah satu anggota *wakīf* merasa tidak diberi tahu, jika tanah yang sebelumnya sudah diatas

¹⁰Muhammad Agus Muslim, TUKAR GULING WAKAF PRODUKTIF KEBUN APEL DI DESA ANDONGSARI KECAMATAN TUKUR KABUPATEN PASURUAN (Prespektif Hukum Islam). IAIN Sunan Ampel Surabaya-Syariah/AS Tahun 2009.

namakan dirinya akan dijadikan masjid wakaf oleh kakaknya. Wakif mewakafkan sebagian tanahnya seluas 1.155 m² (seribu seratus lima puluh meter persegi) tetapi setelah adanya gugatan, wakif mengganti atau mengalihkan ketanah pribadinya dan memberi ganti seluas 1.220 m² (seribu dua ratus dua puluh meter persegi).¹¹

4. **Tinjauan Hukum Islam Terhadap Tukar Guling Tanah Wakaf (Studi Kasus di Yayasan Masjid Al-Anshor Kelurahan Greges Kecamatan Asemrowo Surabaya).** Skripsi ini ditulis oleh Husnul Khotimah tahun 2005. Dalam karyanya membahas tentang bagaimana deskripsi tukar guling tanah wakaf studi kasus di Yayasan Masjid Al-Anshor Kelurahan Greges Kecamatan Asemrowo Surabaya, dan bagaimana tinjauan Hukum Islam terhadap tukar guling tanah wakaf studi kasus di yayasan tersebut.

Hasil penelitian menyimpulkan bahwa tukar guling dilakukan dengan cara menukar tanah wakaf yang terletak cukup jauh dengan masjid seluas 92.640 m² dengan tanah yang lokasinya menyatu dengan masjid seluas 30.000 m². Ditambah dengan uang senilai Rp. 800.000.000,00,- dengan alasan akan memperoleh manfaat yang lebih besar bila letak tanah tersebut menyatu dengan lokasi masjid dan tanah wakaf masjid tersebut sudah tidak produktif atau sudah tidak dapat digunakan seperti sediakala. Menurut hukum Islam bahwa tukar guling itu tidak bertentangan khususnya jika berpijak pada pendapatnya para

¹¹Fitriatus Sholikhah, ANALISIS HUKUM ISLAM DAN UU PERWAKAFAN TERHADAP PERALIHAN WAKAF MASJID JAMI'UL MUTTAQIN DI DESA PETIYINTUNGA KECAMATAN DUKUN KABUPATEN GRESIK, Tahun 2012.

